



MESSAGE D'INFORMATION
COURBES DE PIEGEAGE SCOLYTES ZONES
INCENDIEES

Point de situation :

Les premiers envois des scolytes sténographes du pin hivernant a démarré en Gironde dès la mi- février marquant le début de la période à risque d'attaques sur les pins. Ce vol s'est intensifié dans le courant du mois de mars avec l'arrêt des précipitations et le retour de belles journées ensoleillées.

Le tableau ci-dessous indique le niveau global de captures en fonction des secteurs.

| Secteur incendié | Nombre de pièges | Nombre <u>total</u> de sténographes capturés au 25 mars 2024 |
|------------------|------------------|--|
| Landiras | 6 | 2514 |
| La-Teste-de-Buch | 6 | 52216 |
| Saumos | 2 | 1629 |

Recommandations :

Le sténographe s'attaque en premier lieu aux **pins affaiblis, coupes de bois, chablis** mais peut porter ses attaques sur des pins sains dès lors que son niveau de population est important.

Depuis mi-février et pendant toute la saison de vol, il est recommandé :

- de repérer (perforations sur le tronc des pins avec de la sciure rousse), exploiter et évacuer rapidement hors forêt les pins scolytés,
- de proscrire le stockage prolongé de bois non écorcés à proximité des peuplements de pins,
- d'évacuer hors forêt les chablis consécutifs aux coups de vent de cet hiver car ils constituent des sites favorables à la reproduction des scolytes.

Le niveau de vigilance doit être renforcé, particulièrement sur le secteur de La-Teste-de-Buch où le niveau de la population de scolytes est élevé. Dans cette zone, il est conseillé d'un point de vue sanitaire de reporter autant que possible les éventuelles coupes ou éclaircies dans les peuplements sains.

Piégeage de sténographes en 2024

